



RÉGION ACADÉMIQUE  
GUYANE

Liberté  
Égalité  
Fraternité



Lycée Professionnel Max Josephine



COLLECTIVITE  
TERRITORIALE DE  
GUYANE

## LA CLASSE DE 1<sup>ère</sup> AGORA 2 VISITE L'ANCIEN HOPITAL JEAN MARTIAL



**Les élèves de la 1<sup>ère</sup> AGORA 2 et notre guide VIP, le directeur du site en personne !**

Dans le cadre des journées du patrimoine qui se déroulent tout le mois de septembre de chaque année, les élèves de la 1<sup>ère</sup> AGORA2 ont visité avec plaisir et curiosité l'ancien hôpital Jean MARTIAL situé près de la place des palmistes.

Cet hôpital a une histoire longue et quelque peu mouvementée puisqu'il a été le premier hôpital édifié à Cayenne, vers 1717, en premier lieu, au pied du Mont Cépérou - côté vieux port, à peu près à l'emplacement actuel du MIR - avant de déménager et de s'agrandir. En effet, trop enclavé dans la ville et considéré à l'époque comme pas suffisamment aéré, il a été déplacé sur le site où il se trouve toujours aujourd'hui.

En 1789, le nouveau bâtiment s'éleva face à la mer, et il est d'abord construit en bois avant d'être remplacé par des bâtiments en pierre.



POP : la plateforme ouverte du patrimoine [Hôpital colonial, puis hôpital Jean Martial \(culture.gouv.fr\)](http://culture.gouv.fr)

Au sein de l'hôpital, les soins étaient dispensés par les sœurs de Saint-Paul de Chartres, même après 1850, date à laquelle il est devenu hôpital civil et militaire.

De nombreux aménagements furent ensuite réalisés, des bâtiments rasés, d'autres construits, jusqu'en 1873 où l'hôpital a pris sa structure actuelle. Il a été baptisé Jean-Martial en 1946, rendant ainsi hommage à un médecin militaire né à Cayenne.



Il fermera finalement ses portes en 1992, date à laquelle les derniers services encore en activité sont transférés sur le nouvel hôpital Andrée-Rosemon et sa raison d'être aujourd'hui est de témoigner de l'histoire et du passé de la capitale guyanaise. Son inscription à l'inventaire des bâtiments historiques en fait un bâtiment protégé et destiné à nous survivre.

Cette visite a permis à nos élèves de découvrir un site méconnu, mais aussi un pan de leur histoire et de la vie cayennaise à l'aube de l'ère républicaine française.

Dans le prolongement des journées du patrimoine, une classe de seconde va participer à la découverte des maisons traditionnelles de Cayenne ce mois-ci en collaboration avec la CAUE.